

ASGRQ – Rapport du président – 2024



Québec, le 28 février 2025

Mesdames, Messieurs, Membres de *l'Association des sauvaginiers de la grande région de Québec*, bienvenue à cette assemblée générale annuelle.

Je vais, dans les prochaines minutes, vous faire lecture des principales activités et réalisations du conseil d'administration pour l'année 2024. Cette dernière année a été fort active et a permis de maintenir l'image de marque de notre association. Après la lecture de ce rapport, les participants à l'assemblée pourront adresser leurs questions et commentaires aux membres du Conseil d'administration ici présents.

Pour l'année 2024, le Conseil d'administration a été composé des 6 personnes suivantes :

Pierre Lapointe, président	Jana Lavoie, trésorière
Claude Saint-Charles, vice-président	Pierre Robitaille, conseiller
Milène Fillion, secrétaire	Jean-François Proulx, conseiller

Au cours de l'année financière 2024, le conseil d'administration a tenu 9 réunions régulières visant à planifier et organiser les activités de l'association. Toutes les réunions ont fait l'objet d'un compte rendu écrit préparé par notre secrétaire, Milène Fillion.

Programme d'initiation à la chasse à la sauvagine (Relève)

Ce programme est destiné à la relève. Pour une 28^{ème} année consécutive, nous avons contribué à la formation de 27 nouveaux adeptes composés de 6 jeunes et 21 adultes. Le programme a débuté en mai par une activité d'observation et d'identification des oiseaux migrateurs à la Réserve Naturelle Léon-Provancher située à Neuville. En septembre, les participants ont pu pratiquer le tir à la volée au Club Beauséjour. Le programme s'est poursuivi par des sorties de chasse guidées avec Marc Harvey et Jeffrey Blanchette pour finalement se terminer en novembre avec la « Soirée sauvagine ».

Le programme relève fait l'objet d'une bourse d'un montant de 1000\$ annuellement de la part d'Héritage Faune, composante de la FéDéCP. La version 2025 du programme d'initiation à la chasse à la sauvagine est d'ores et déjà planifiée et les inscriptions sont ouvertes. Parlez-en à vos parents et amis.

Par ailleurs, à titre de projet pilote, nous envisageons organiser une relève axée sur le dindon sauvage. Jean-François Proulx aura l'occasion de vous présenter le projet plus en détail dans le cadre de cette assemblée.

Soirée sauvagine

La Soirée sauvagine s'est tenue le 15 novembre dernier au Club social Victoria de Québec. Pour l'occasion, tous les membres du conseil d'administration ont contribué à cette activité. Comme vous le savez, cette soirée couronne à chaque année le programme Relève par la remise des diplômes et s'agrémente d'une dégustation de mets à base de gibiers, cuisinés par une douzaine de nos membres. Une cinquantaine de personnes y ont participé. La Soirée sauvagine sera de retour en novembre 2025, et ce, au même endroit.

Cours de sécurité

L'ASGRQ est accréditée auprès de Sécurité nature, composante de la FédéCP, pour offrir le Cours canadien de sécurité dans le maniement des armes à feu (CCSMAF). Sous la responsabilité de Marc Fleury, nous avons offert, en 2024, 22 cours échelonnés sur 11 fins de semaine et ainsi contribué à la formation de plus de 660 nouveaux détenteurs de permis dont malheureusement un faible nombre de sauvaginiers. Pour ce faire, l'ASGRQ compte sur l'expertise de 4 moniteurs pour dispenser ces formations à savoir Marc Fleury, Dominique Massé, Pierre-Luc Moisan et Philippe Nury. Cette opération a rapporté plus de 12 636 \$ dans les coffres de l'association. Nous réitérons notre appel à la recherche de personne intéressée à devenir formateur afin de soutenir financièrement notre association. Marc Fleury nous en présentera plus tard un état de situation plus détaillé.

Cliniques

Au cours de l'année 2024, nous avons offert un total de trois (3) cliniques, dont deux (2) se sont tenues ici même dans les locaux de la FédéCP. Ces cliniques portaient sur l'ajustement du fusil de chasse et le patronage ainsi que sur les munitions et le rechargement des cartouches. Ces deux cliniques furent animées par notre collègue Steeve Lemay. Ces deux cliniques ont chacune attiré une vingtaine de participants. Une troisième clinique portant sur le baguage des oiseaux migrateurs eu lieu à Saint-Joachim en septembre dernier animée par Jean-Marc Côté. Nous remercions sincèrement Steeve et Jean-Marc pour leur collaboration.

Terrain de chasse de Saint-Vallier / La Durantaye

Comme vous le savez, suite au décès du propriétaire de la terre de Saint-Vallier, la succession avait pris la décision de mettre fin à l'entente de location au cours de l'automne 2023. L'association s'est mise à la recherche d'une autre terre. Dans un premier temps nous avons procédé par affichage dans deux hebdos (Le Tour de l'Île et L'Oie Blanche), mais sans résultats. Dans un deuxième temps, par l'intermédiaire de Marc Harvey, nous avons été mis en contact avec un producteur agricole de La Durantaye qui a accepté de conclure une entente avec l'ASGRQ en septembre dernier. L'avis de disponibilité de la terre sur le site internet a été tardive si bien qu'une seule réservation a été effectuée à l'automne 2024. Ladite terre sera disponible à l'automne 2025 pour location par nos membres selon les mêmes modalités.

Le tir à la volée

Sous la coordination de Steeve Lemay, une demi-journée de tir à la volée a été tenue le 1^{er} septembre dernier au Club de tir Beauséjour pour le bénéfice de la relève ainsi que pour les membres. A cette occasion, une cinquantaine de rondes de tir ont été effectuées.

Nous prévoyons renouveler l'activité de tir au Club Beauséjour en 2025 autant pour la relève que pour les membres de l'association.

Site internet

En décembre 2023, le conseil d'administration de l'ASGRQ a pris la décision de lancer un appel d'offre pour revamper le site internet de l'association. Un devis a été développé et un appel de soumission a été lancé. Une présentation à ce sujet a été faite lors de l'assemblée générale annuelle de l'an dernier. L'assemblée avait alors entériné la décision du conseil d'administration d'aller de l'avant avec ce projet. Un contrat a été signé le 7 mars 2024 avec la firme Solutions Techno-Rédac Inc. ayant son siège social à Shannon. Le contenu du site a été développé par notre vice-président, Claude Saint-Charles. Le nouveau site a été mis en ligne officiellement le 15 juillet 2024. Depuis son lancement, Jana Lavoie et Jean-François Proulx consacrent beaucoup d'effort pour s'initier aux procédures de mise à jour du site.

Le coût total d'implantation du site internet s'établit à \$ 5157, ce qui inclus des ajouts tels que la rédaction d'un guide détaillé de gestion du site ainsi que la configuration de la page de réservation de la terre de La Durantaye.

Notre objectif pour l'année de 2025 est de garder le site à jour et d'y ajouter du contenu pour tenir nos lecteurs informés des activités tout au long de l'année. Pour ce faire nous sommes toujours à la recherche d'une personne qui serait capable de nous aider à gérer le site à titre de collaborateur ou encore en s'impliquant au sein du conseil d'administration.

L'Infolettres

En 2024, sous la plume de notre vice-président, Claude Saint-Charles, une séquence de 23 infolettres a été produite pour informer les membres de nos activités, en fournir un bref compte rendu et également pour informer les membres sur des sujets d'intérêt selon les circonstances.

Salon Expert C&P et Camping

Encore en 2024, l'ASGRQ a été présente au Salon Expert Chasse, Pêche et Plein air. C'est une occasion pour l'association d'y rencontrer ses membres et de promouvoir sa mission. L'ASGRQ y sera encore présente du 27 au 30 mars 2025 au Centre des foires et nous vous invitons à venir nous y rencontrer. Afin de promouvoir de nouveaux abonnements, le tirage d'une excursion guidée de chasse à la corneille avait été proposée par Steeve Lemay. Un tel tirage sera également proposé pour susciter la venue de nouveaux membres lors du salon 2025.

« Membership »

Le « *membership* » d'une association est sa matière essentielle. Malgré les efforts déployés et le faible coût de l'adhésion, nous constatons que le recrutement et la rétention des membres demeurent difficiles et volatiles. Quoiqu'il en soit au chapitre du membership, pour l'année 2024, nous comptons 139 membres actifs payants. C'est peu compte tenu des quelques 5 000 détenteurs de permis de chasse aux oiseaux migrateurs présents dans la grande région de Québec. Au point de vue statistique, notre membership se répartit comme suit : homme 115 (82 %), femme 24 (18 %).

Finances

Notre trésorière, Mme Jana Lavoie s'est occupée du règlement des transactions et de la gestion financière régulière tout au long de l'année 2024. D'une manière générale, les finances de l'association se portent bien. Nous disposons d'un coussin financier de plus de 50 000 \$ incluant trois (3) dépôts à terme. M. Richard Plourde vous présentera dans les prochaines minutes les états financiers détaillés de l'association.

Représentations

L'ASGRQ a été présente aux activités suivantes :

- Comité sauvagine présidé par la FéDéCP;
- Congrès annuel de la FéDéCP.

Suivi d'une résolution de l'AGA 2024

Lors de l'assemblée générale annuelle du 1 mars 2024, une résolution proposée par M. Claude Parent et appuyée par M. Michel Thériault a été adoptée par la grande majorité des membres présents. Ladite résolution se formulait comme suit :

« QU'IL SOIT RÉSOLU QUE : l'Association des sauvaginiers de la grande région de Québec amorce des démarches auprès de la Fédération des chasseurs et pêcheurs du Québec afin qu'une personne ayant été dûment reconnue coupable, plus d'une fois, de prélèvement illégal de gibier (chasse ou piégeage), soit plus sévèrement sanctionnée. »

Ladite résolution a été déposée par l'ASGRQ le 22 février dernier à l'assemblée générale de la régionale 03 (Capitale nationale) de la FéDéCP et adoptée unanimement. Le président de la régionale 03 la déposera à l'assemblée générale annuelle de la FéDéCP qui se tiendra les 12 et 13 avril prochains au Mont-Sainte-Anne où elle sera débattue.

Bénévolat

Une association comme la nôtre doit compter sur l'implication bénévole de ses membres pour réaliser son mandat et progresser. À cet effet, on se doit de souligner l'effort de tous ceux et celles qui se sont impliqués au cours de la présente année et des années antérieures. L'ASGRQ peut compter sur un noyau de base de fidèles collaborateurs et

bénévoles, mais nous devons constater que les éléments de ce noyau ne sont pas en nombre suffisant pour assurer la vitalité à long terme de l'Association. Je profite donc de cette occasion pour réitérer nos besoins de bénévoles et vous inviter à vous impliquer dans l'un ou l'autre de nos comités.

Nous avons récemment lancé un appel à tous à la recherche d'animateur, conférencier, ou présentateur afin de diversifier la nature des services offerts par l'ASGRQ. Quelques réponses intéressantes nous sont déjà parvenues. Nous réitérons cet appel ce soir et nous vous convions à vous manifester.

Merci de votre attention. Si vous avez des questions et des commentaires, il nous fera plaisir d'y répondre.

Le président,

Pierre Lapointe